

Sail Digital is Live

*We're happy to share some great news — the **Sail Digital system is now live!***

Dear Sailors, Boat Owners, Optimist Family

We're happy to share some great news — the Sail Digital system is now live!

As part of this exciting step forward, and in line with the Class Rules, all Optimist boats, equipment, and sails manufactured after 1 January 2026 will no longer have paper measurement certificates. Instead, certification will be handled digitally through the Sail Digital system.

So, what does this mean in practice?

All new equipment manufactured after 1 January 2026 will include RFID identification, making it easy to store and access measurement certificates digitally:

Hulls will be fitted with the new World Sailing RFID Hull Plaque

Sails will carry a new label, clearly visible at the tack

Foils will have their labels embedded within the laminate

Spars will feature a new label, as required by the Class Rules

How do you access your measurement certificates?

Simply download the Sail Digital App, available from:

Apple App Store

Google Play Store (Android)

Using your phone or tablet, you can point your device at the RFID tag to instantly view the digital measurement certificate (if a measurement has been recorded). Only equipment owned by you will be visible.

If an item does not yet have a measurement certificate, nothing changes — just bring it to a certified measurer as usual. Measurers have access to the Sail Digital system and can complete and upload the measurement for you.

Owner access and equipment transfers

Owners of newly manufactured equipment will receive their own personal login and password for the Sail Digital system, giving access to the measurement forms for their equipment only once ownership has been transferred to them.

If a boat/sail/equipment is purchased directly from a builder, ownership can be transferred to you within the system by the builder. If this has not been done, your local measurer can help you do this and complete the transfer for you. If you sell on your boat/equipment you must transfer the ownership to the new owner.

We encourage all members to take a little time to familiarise themselves with Sail Digital as we move toward a simpler, fully digital certification process.

Finally, we would like to extend a big thank you to our manufacturers and sailmakers for their patience, cooperation, and support in helping get this system up and running. Your collaboration has been essential in bringing Sail Digital to life.

Kind regards,

Technical Committee

International Optimist Dinghy Association

Lancement de Sail Digital

Nous sommes ravis de vous annoncer une excellente nouvelle : **le système Sail Digital est désormais opérationnel !**

Chers navigateurs, propriétaires de bateaux et membres de la famille Optimist,

Nous sommes ravis de vous annoncer une excellente nouvelle : le système Sail Digital est désormais opérationnel !

Dans le cadre de cette avancée majeure et conformément aux règles de la classe, tous les bateaux, équipements et voiles Optimist fabriqués après le 1er janvier 2026 ne disposeront plus de certificats de jauge papier. La certification sera désormais gérée de manière numérique via le système Sail Digital.

Concrètement, qu'est-ce que cela implique ?

Tous les nouveaux équipements fabriqués après le 1er janvier 2026 seront dotés d'une identification RFID, facilitant ainsi le stockage et l'accès numérique aux certificats de jauge :

Les coques seront équipées de la nouvelle plaque de coque RFID World Sailing.

Les voiles porteront une nouvelle étiquette, clairement visible au niveau du point d'amure.

Les appendices (dérives et safrans) auront leurs étiquettes intégrées directement dans le stratifié.

Les espars (mâts, bômes, tangons) arboreront une nouvelle étiquette, conformément aux règles de la classe.

Comment accéder à vos certificats de jauge ?

Il vous suffit de télécharger l'application Sail Digital, disponible sur :

Apple App Store

Google Play Store (Android)

À l'aide de votre téléphone ou de votre tablette, pointez votre appareil vers la puce RFID pour consulter instantanément le certificat de jauge numérique (si une mesure a été enregistrée). Seuls les équipements dont vous êtes propriétaire seront visibles.

Si un équipement ne dispose pas encore de certificat de jauge, rien ne change : apportez-le simplement à un jaugeur agréé comme d'habitude. Les jaugeurs ont accès au système Sail Digital et peuvent effectuer la mesure et l'enregistrer pour vous.

Accès propriétaire et transfert d'équipement

Les propriétaires d'équipements nouvellement fabriqués recevront un identifiant et un mot de passe personnels pour le système Sail Digital ; ils auront accès aux fiches de jauge de leur équipement une fois que la propriété leur aura été transférée.

Si un bateau, une voile ou un équipement est acheté directement auprès d'un constructeur, ce dernier peut transférer la propriété à votre nom au sein du système. Si cela n'a pas été fait, votre jaugeur local peut vous aider à effectuer cette opération et finaliser le transfert. Si vous revendez votre bateau ou votre équipement, vous devez transférer la propriété au nouveau propriétaire. Nous invitons tous les membres à prendre un moment pour se familiariser avec Sail Digital, alors que nous évoluons vers un processus de certification simplifié et entièrement numérique.

Enfin, nous tenons à remercier chaleureusement nos fabricants et voiliers pour leur patience, leur coopération et leur soutien lors de la mise en place de ce système. Votre collaboration a été essentielle à la concrétisation de Sail Digital.

Cordialement,

Le Comité technique

International Optimist Dinghy Association